

## Irresponsable, prolongar debate sobre techo de deuda: Geithner (El Financiero 27/04/11)

Irresponsable, prolongar debate sobre techo de deuda: Geithner (El Financiero 27/04/11) Viridiana Mendoza Escamilla  
Miércoles, 27 de abril de 2011 • "Es muy importante actuar ahora, antes de una crisis". • EU enfrenta vientos en contra, alerta. • Pide acuerdo para recortes al presupuesto. El déficit y el techo de la deuda de Estados Unidos se convierten en un foco de riesgo con el paso de los días. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, señaló que aun cuando hay tiempo para la discusión de recortes presupuestales, prolongar el debate sobre el aumento en el techo de deuda es una acción irresponsable por parte del Congreso. Durante un discurso ante el Consejo de Relaciones Exteriores en Nueva York, Geithner advirtió que Estados Unidos enfrenta vientos en contra asociados al precio de los combustibles y su impacto en la economía, por lo que es crucial que se aumente la capacidad de endeudamiento. Dijo que un acuerdo entre demócratas y republicanos sobre el monto de los recortes al presupuesto le da al país la oportunidad de asegurar un marco de trabajo para la reforma fiscal. A cambio de elevar el límite de deuda, los republicanos exigen mayores recortes presupuestarios a los propuestos por la Casa Blanca. "Al tratar de acordar un marco demasiado amplio se bloquean las reformas en un periodo de varios años, y se limita la capacidad de los futuros congresos y funcionarios para lidiar con el déficit. "No es necesario resolver de inmediato todas las problemáticas que aún dividen a gran parte del país; sin embargo, la capacidad de endeudamiento es un tema que debe resolverse, es muy importante actuar ahora, antes de que una crisis se convierta en detonante de las acciones", indicó Geithner. En este año fiscal, el déficit podría alcanzar 1.4 billones de dólares en Estados Unidos, y la deuda pública tocará su límite de 14.29 billones a más tardar el 16 de mayo. Los legisladores en el Congreso han tenido dos plazos de extensión en la discusión; no obstante, cada vez se torna más urgente la necesidad enviar señales de que la reforma fiscal estadounidense es un proyecto serio. Desacuerdos Al recortar la perspectiva crediticia de EU de estable a negativa, Standard & Poor's advirtió la semana pasada que la nota soberana estadounidense estará en riesgo en tanto no haya un plan de consolidación fiscal creíble. La firma Moody's apuntó que la calificación Aaa del gobierno dependía de la adopción de medidas para la corrección de la trayectoria de deuda. "En los últimos seis meses, el debate ha evolucionado de manera que ahora los dos partidos políticos parecen comprometidos a la misma meta de detener y revertir la tendencia al alza en los ratios de deuda. "Sin embargo, las dos partes abogan por medios muy diferentes para alcanzar ese objetivo. "El desacuerdo sobre las medidas a adoptar es un fuerte impedimento para lograr el objetivo común, pero nuestra hipótesis inicial es que el progreso de este objetivo se logrará en los próximos 18 meses", comentó Moody's. En una carta enviada a los líderes del Congreso, el presidente Barack Obama llamó a suspender las exenciones impositivas para las compañías de gas y petróleo, e incluso afirmó que hay señales de que legisladores republicanos no se opondrán a esa decisión ante el complicado escenario fiscal.